

# Busch aufsetzen und Fußballgucken

Allagener Vorfreude aufs Schützenfest / Dorf schmückt sich: Vorbereitung für Zeit vom Stangenabend bis zum Vogelschießen

Von Arno Franke

**ALLAGEN** • Das Busch aufsetzen der Allagener St. Sebastianus-Schützen steht am heutigen Samstag unter einem ganz besonderen Stern. Zum einen möchten die Schützen auf jeden Fall ihre schon mehr als 50 Jahre praktizierte Tradition mit möglichst vielen Freunden pflegen, zum anderen gibt es unter den Schützen viele Fußball-Fans, die dabei sein möchten, wenn der Weltmeister auf „Angstgegner“ Italien trifft. Und daher wird auch in Allagen ab 21 Uhr der Fußball im Mittelpunkt stehen. Um 20 Uhr wird zuvor am Kugelfang ein großer Birkenbusch in die Höhe befördert. Dies geschieht zu den Klängen des Spielmannszuges Allagen.

Mit dem traditionellen „Stangenabend“ beginnt dann am kommenden Wochenende das Schützenfest der St. Sebastianus-Schützen Allagen. Von Samstag, 9. Juli, bis Montag, 11. Juli, ordnen sich alle Aktivitäten im Dorf diesem Hochfest unter.

Vorstand, Königspaar, Hofstaat und viele weitere Helfer sind zum Teil schon seit Wochen mit den Vorbereitungen beschäftigt: sie haben die Halle gesäubert, den Hallenvorplatz auf Vordermann gebracht, Rasen gemäht, alle Beete von Unkraut befreit und, und, und.

Am Schützenfestsamstag fährt der Vorstand um 15.45 Uhr von der Halle aus zur Vogelstange, um dort den Schützenfestvogel im Kugelfang zu befestigen und ihn dann in die Höhe zu befördern. Gleichzeitig startet das Blasorchester an der Schützenhalle und fährt markante Plätze in Allagen an und stimmt die Bevölkerung musikalisch ein.

Die Schützen treten ebenfalls am Samstag um 17 Uhr auf den Appellplätzen an und marschieren zur Mohnetalhalle. Um 19 Uhr gehen die Schützen von der Schützenhalle zum Wohnhaus von Präses Pastor van Lieshout, weiter zum Ehrenmal am Friedhof und schließlich wieder zurück in die Mohnetalhalle. Hier steht die Ehrung



1951: Adolf (†) und Johanna (†) Klenter.



1956: Werner (†) und Gertrud Rebein.



1966: Walter (†) und Helga Roderfeld (heute Ziegler).



1976: Gregor (†) und Maria Schulte (†).



1991: Ditmar und Anita Pankoke.



Amtierendes Königspaar: Michael und Gerlinde Kellerhoff.

der Jubilare im Mittelpunkt; der Tag schließt mit einem Festball ab.

Am Sonntag, 10. Juli, treten die Schützen um 10.15 Uhr in der Schützenhalle an und besuchen gemeinsam das Schützenhochamt. Anschließend folgt das traditionelle Frühkonzert in der Schützenhalle. Um 15.30 Uhr geht es weiter - die Schützen marschieren von der Halle zum Königshaus, holen dort das Königspaar Gerlinde und Michael Kellerhoff sowie deren Hofstaat ab und ziehen in einem prächtigen Festzug durch Allagen. Nach dem Kindertanz - gegen 18.30 Uhr schließt auch der Sonntag mit einem Festball ab.

Am Montag, 11. Juli, treten alle Schützen um 8.15 Uhr

auf dem Appellplatz Ecke Dorfstraße/Schrewenfeld an, marschieren zur Kirche und nehmen am Hochamt für verstorbene Schützenbrüder teil. Um 9.30 Uhr beginnt in der Mohnetalhalle das gemeinsame Schützenfrühstück, bevor es gegen 10 Uhr zum Vogelschießen ins Waldstadion Allagen geht. Am Nachmittag treten die Schützen um 16 Uhr in der Mohnetalhalle an, um das neue Königspaar und seinen Hofstaat abzuholen. Nach der Krönung und dem Königstanz folgt gegen 18.30 Uhr der Kindertanz. Um 19.30 Uhr beginnt die traditionelle Polonaise. Anschließend freuen sich alle Schützen mit ihren Partnerinnen sowie Gäste aus nah und fern auf den „Großen Zapfenstreich“. Nach der Verpflichtung der Neuschützen endet auch der dritte Festtag mit einem Festball.

Oberst Walter Risse und der Schützenvorstand laden alle Bewohner Allagens an allen drei Festtagen zum Schützenfest ein und bitten weiter, das gesamte Dorf durch Hissen von Fahnen und Aufstellen von Birkenbüschen auf Hochglanz zu bringen. Sie bekräftigen: „Wir wollen unser Hochfest alle gemeinsam feiern und uns dafür besonders schick machen!“

Für den guten Ton sorgen an den Festtagen das Blasorchester Allagen, der Spielmannszug Allagen, das Tambourcorps Einigkeit Nieder-

bergheim und das Tambourcorps Mülheim. Freuen dürfen sich alle Besucher auf die drei Festbälle, da jeweils eine andere Band zum Tanz aufspielt und sicher jede auf ihre Weise für beste Stimmung sorgt. Den Auftakt machen am Samstagabend die Alpen-BANDiten, die erstmals in Allagen auftreten. Von zünftiger Musik, über Schlager & Oldies bis hin zu den bekannten Rock- und Popscheiben ist alles dabei.

## Spielplan beeinflusst möglicherweise Abläufe

Am Sonntag präsentiert die Formation „Relax“ feinste Live-Musik mit „deutschen

und internationalen Highlights der letzten vier Jahrzehnte“. Zum Endspurt am Montag sorgt dann mit „Nightfire“ noch einmal eine der angesagtesten Coverbands der Region für Stimmung und volle Tanzflächen. Eine wichtige Info halten Allagener Schützen für alle Fußballfans bereit. Da ein Halbfinale mit möglicher Deutschlandbeteiligung Donnerstag, 7. Juli, stattfinden würde, dann aber auch der Krönungsabend des amtierenden Königspaares Michael und Gerlinde Kellerhoff gefeiert wird, wird dieses Spiel nicht im Public Viewing gezeigt - der Ratskeller bleibt also an diesem Abend geschlossen.

Sollte Deutschland das Finale erreichen, wird das Spiel am Schützenfest-Sonntag, 10. Juli, auf großer Leinwand in der Mohnetalhalle übertragen. Erreicht Deutschland das Finale nicht, wird das Endspiel am Schützenfest-Sonntag lediglich im Ratskeller übertragen.

## Änderungen in der Gastronomie

In diesem Jahr wird ohne Festwirt gefeiert, die Bewirtung erfolgt in Eigenregie. Die Küche im Ratskeller bleibt geschlossen. Das im vergangenen Jahr durchgeführte Tippspiel und der zweite Schützenfest-Fotowettbewerb werden beibehalten. So kann jeder Besucher einen oder mehrere Tipps für die richtige Schusszahl beim Vogelschießen am Montag abzugeben. Der Erlös des Tippspiels geht an den DRK-Ortsverband Warstein.

Der im vergangenen Jahr gestartete Fotowettbewerb geht in seine zweite Runde. Fotos vom Busch aufsetzen, Fahne hissen, Schützenfest, Nachfeier usw. können eingereicht werden. Eine Jury aus Vorstandsmitgliedern sowie dem alten und neuen Königspaar bewertet die Bilder und legt die Sieger fest.

Bis Ende Juli sind die Bilder elektronisch an die Bruderschaft zu senden. Informationen zum Wettbewerb gibt es auf der Schützen-Homepage.



Den Kugelfang haben Gregor Helle und seine Helfer saniert, Samstag wird der Birkenbusch aufgehängt.